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大宗商品既可以现货交易，也可以期货交易，同时你还可以在股票市场上投资与大
宗商品有关的板块和股票。有些人认为，今年大宗商品市场表现比较好，投资商品
市场比股票市场会更有机会赚大钱，所以投资者应该优先考虑商品市场的投资。真
的是这样吗？

问
：大宗商品既可以现货交易，也可以期货交易，同时你还可以在股票市场上投资相
关的板块和股票。那么大宗商品的现货交易，期货交易和股票交易，这三者之间有
什么区别和联系呢？

答
：这三种交易，大多数时间是同方向的交易，会齐涨共跌，只是涨跌幅度可能会产
生不一样的逻辑。期货更多的是标准化交易，现货品种当中符合期货规定的一小部
分标准品可以拿到期货进行交易。

其他不符合或者说品质更低一些的大量商品还是在现货市场当中进行交易，现货市
场和期货市场最大的联系是，到了交割月份，你可以用这些符合期货标准的货物进
入期货市场卖，也可以作为采购方采购期货上的这些商品，真的把这些标准品的货
物买回来进行生产加工。

所以期货和现货之间是通过期货进入实物交割月份进行实物交割的。所有符合现货
交割的这部分货物，如果你进入期货交割，其实和期货是联通的，现货品种的范围
更大一些，标准可能更广泛一些，而且现货的交易更自由，不受交易时间限制，不
受交易地点限制，买卖双方可以在任何时间任何地点签订合约，但是期货交易是一
定要在交易所规定的时间范围内，在交易所的主机上形成买卖双方的交易，然后在
交易所指定的交割仓库，指定的检验单位进行检验完了之后，才能进行实物交割的
，所以现货的空间远大于期货，它的规格更多一些，货量要远远超过期货。

股票和期货是一个点和面的关系。期货主要是研究这些面，以钢铁为例，比方说规
定了这几个规格的螺纹钢，期货会研究它的产量，研究消费量，研究未来整个产业
的变化逻辑，然后加上宏观的因素，来研判螺纹钢的价格可能会受到什么因素的影
响，会走向何方。

股票可能也会进行面的研究，它也有行业研究员，但是他会继续深入研究到点。比
方说中国有多少生产螺纹钢的企业，相对每个企业的财务报表怎么样，未来的盈利
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能力怎么样，在这些企业当中可能又会选3~5家未来盈利能力最好的企业。但是期
货一般是不研究企业的，所以股票投资和期货投资不一样的地方就是，期货研究品
种的整个产业链，股票研究面上的点，研究未来盈利能力最靠前的那几个企业。

问
：这三种交易方式，您觉得对于普通投资者来说，在当前这个行情下，选择哪一种
投资更好呢？有一种观点认为，今年由于商品市场的表现太好了，所以商品市场的
投资会比股票市场投资要更好，可以优先选择投资商品市场。您认同这个观点吗？

答
：我觉得要分投资者，如果是一个专业投资机构，或者有投资能力的投资者，这句
话是成立的。但是对一般的普通投资者，特别是如果你不是特别熟悉期货市场的话
，这种投资逻辑是不存在的。

期货市场是一个双向市场，期货市场的很多交易规则与股票是不一样的，比方说期
货市场是T+0，双向交易，股票市场更多我们看成是一个单向市场，T+1，对投资
者来讲，投资技能要求可能期货市场要更高一些。

这三个里头，对普通投资者交易来讲，可能股票门槛最低，从事现货交易可能会门
槛比较高一点，因为你现货需要大量的现金流，比方投资一吨铜，做现货一吨铜就
7万多块钱，你做股票，一手股票用不了这么多，用期货虽然钱可能也用不了这么
多，因为我期货有保证金有杠杆，但是期货交易的技巧或者对交易的纪律要求，在
这三个投资当中更高一些。

但是股票也不要盲目的投，我认为你熟悉什么行业，可能你去做这些相关的投资更
容易产生判断，不熟悉的行业可能就是听人家说，哪怕人家是一个非常好的分析报
告，可能你也只能当故事听，你没有自己的逻辑去判断投资的收益会在什么时间段
，为什么能兑现？同样你不知道它的风险在哪里，我觉得投资做自己熟悉的最好。

第二个就是，我们很多情况下做投资，要学会止损，特别是对普通的投资者来讲，
你对自己的亏损要有一个警戒线，最好设一个警戒线，能严格执行这种交易逻辑。
你看错一个方向都不要紧，如果你没有正确的交易纪律，可能你赚九次钱，你一次
就把它亏回去了，这个对普通投资者来讲是一个要命的事情。

所以我觉得，第一个是做自己熟悉的事情，第二个是要学一些正确的投资方法和一
些投资的逻辑，可能这样的投资会更有效。
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